

Urge plan de emergencia agrícola (El Financiero 16/08/11)

Urge plan de emergencia agrícola (El Financiero 16/08/11) Héctor A. Chávez Maya Martes, 16 de agosto de 2011

- Garantizar alimentación de los más pobres, objetivo.
- 13% de la población de zonas rurales tiene sobrepeso y obesidad.
- Red de intermediación descapitaliza a los agricultores: UFIC.

Ante la crisis mundial que se avecina y que ha iniciado con la caída de las bolsas de valores es necesario que en México se instrumente un plan de emergencia para combatir esta crisis y evitar que se genere un problema con la alimentación de la población más pobre que habita en el agro nacional, advirtió Isidro Pedraza Chávez, dirigente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). En el medio rural, añadió, alrededor de 44 millones de personas no tienen la posibilidad de comprar alimentos frescos ni de calidad nutricional en mercados públicos -unos dos mil 765 en todo el país-, ni en las tiendas Diconsa -cerca de 23 mil a nivel nacional-, lo que ha traído como consecuencia que 13 por ciento de la población de zonas rurales tenga sobrepeso y obesidad. "Hemos estado planteando un programa emergente para los habitantes del campo afectados por las heladas a principio de año en varias entidades, así como los torrenciales aguaceros y las sequías en el país." Propuestas Son necesarios nuevos programas que se consideren en el Presupuesto de Egresos de la Federación para reactivar el campo. Una de las propuestas es crear "centros regionales de abasto" que acerquen las mercancías al medio rural, a fin de que haya un abaratamiento de los precios al consumidor y un incremento de ingresos para el productor, y así acabar con el intermediarismo. Pedraza Chávez refirió que según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), cada jefe de familia debe destinar hasta 701.05 pesos mensuales para adquirir la canasta básica alimentaria en zona rural, cuando el ingreso de un trabajador en ese ámbito se ubica en un promedio de 600 pesos. Aún más lamentable es que las tiendas Diconsa, según investigaciones del propio Coneval, venden productos "poco saludables", con alto contenido de azúcar, carbohidratos refinados, sodio y grasa. El dirigente aseguró que hay una red de intermediación que viene descapitalizando a los agricultores del país, y en función de eso están encaminadas las propuestas para el presupuesto 2012. La propuesta consiste en instalar cuatro "centros de intercambio y comercio regional" -en las zonas centro-norte, occidente, centro y sureste-, a fin de garantizar que los productos sean vendidos directamente por los campesinos a precios bajos.